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Perdelwitz (Mehrwertstadt): "Die Wohnbedarfsprognose hat keinen Alleinvertretungsanspruch für politische 
Entscheidungen. Soziale und ökologische Aspekte sind gleichwertige Aspekte." 
 
Bereits im letzten Ausschuss für Bau und Stadtentwicklung wurde die Wohnbedarfsprognose vorgestellt und 
diskutiert.  Sebastian Perdelwitz nimmt die Zahlen sowie die Einordnung zur Kenntnis und merkt kritisch an: 
"Die Wohnbedarfsprognose ist nur ein kleines Puzzleteil im großen Kontext abzuwägender Entscheidungen der 
Stadtentwicklung. Diese liegen teilweise konträr zu den Nachhaltigkeitszielen der Stadt Erfurt, welche flächen-
deckende Versiegelung möglichst vermeiden möchte“. Zudem seien die Aussagen der Bundesbauministerin 
Klara Geywitz ein Achtungszeichen in Sachen Nachhaltigkeit und Klimaschutz, hatte diese doch kürzlich geäu-
ßert den Bau von Einfamilienhäusern stark eindämmen zu wollen.  
 
„Auch der Zusammenhang von Einkommen und Baukosten, das Thema der Sozialen Spaltung sowie die Nach-
haltigkeitsziele muss neben der Wohnbedarfsprognose auf den Tisch gelegt werden, um ausgewogene Ent-
scheidungen bzgl. neuer Siedlungsräume und Formen in Erfurt zu treffen. Politik kann sich nicht einseitig 
markthörig nach kurzfristigen Nachfragefragephänomenen richten, sondern muss ökologische Grenzen und 
sozial Aspekte mit in den Blick nehmen.“ so Perdelwitz weiter. 
 
Ein weiterer Aspekt, den es zu berücksichtigen gilt, ist die Finanzpolitik der EU. Hier gibt es aktuell einen Vor-
stoß zur Eindämmung der Vergabe von so genannten Kettenkrediten durch Banken.  Verbraucher:innen sollen 
vor Überschuldung, gerade durch Bauvorhaben, geschützt werden. Auch dieser Aspekt kann die prognostizierte 
Nachfrage nach Einfamilienhäusern empfindlich dämmen. 
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